
Protokoll 
der Jahreshauptversammlung 

des Sondervereins der Züchter der gesperberten Dominikaner von 
1902 und Zwerg Dominikaner 

am 10.06.2023 in Fuhrbach 
 

1. Begrüßung  
2. Verlesen des Protokolls der letzten Versammlung  
3. Berichte der Vorstandsmitglieder  
4. Bericht der Kassenprüfer  
5. Neuwahlen: a 1.Vorsitzender, b. 2.Vorsitzender, c. 1. Kassierer, d. 1. Schriftführer, e. 2. 
Kassierer, f. 2. Schriftführer, g. Zuchtwart.  
6. Hauptsonderschau 2023  
7. Verschiedenes  
 
Top 1  
Pünktlich um 13.30 Uhr konnte ich 9 Mitglieder und einen Gast begrüßen. Leider war der 1. 
und 2. Schriftführer unentschuldigt der Versammlung ferngeblieben, so das ich das Protokoll 
selbst schreiben musste. An der Versammlung nahmen folgende Zuchtfreunde teil: Gerrit 
Grabis, Herbert Geiger, Leo Kampert, Wolfgang Gerling, Christoph Günzel, Otmar Aderholt, Jan 
Knies, Frank Wohlrath, Erich Kowert und als Gast Kai Grabis. Endschuldigt hatten sich die 
Zuchtfreundinnen und Zuchtfreunde: Madeleine Piepenbrink, Bianca Preusse, Sabine Kühne, 
Andreas Meiners, Helmut Detzler, Berno Lorenz.  
 
Top 2  
Das Protokoll der letzten Versammlung in Behringen war ja allen Mitgliedern zugesandt 
worden, wurde aber von mir noch einmal verlesen und einstimmig von der Versammlung 
genehmigt.  
 
Top3  
Als 1. Vorsitzender konnte ich auf fast 46 Jahre zurückblicken, ich habe im Jahr 1977 im Oktober 
den Vorsitz im SV übernommen zu dem Zeitpunkt hatte der SV ganze 7 Mitglieder, mit den 7 
Mitgliedern war der Anfang für mich nicht einfach aber die erfahrenen Mitglieder Ernst Adolf 
Aselmeyer, Harry Hirschfeld, Manfred Gaida, Gustav Kowert und Johann Heitkamp haben mich 
immer sehr gut unterstützt und mir so die Arbeit im SV erleichtert. Auch meine züchterische 
Arbeit kam hierbei nicht zu kurz, sodass ich mich auch noch mit der Verzwergung der 
Dominikaner beschäftigen konnte, diese wurden dann im Jahr 1990 vom 
Bundeszuchtausschuss anerkannt. Die Zwerge machten ihren Weg und sind heute bei den 
Hauptsonderschauen immer zahlreich vertreten und haben ihren festen Platz in der 
Züchterschaft gefunden und gehalten. Die letzten Hauptschauen waren nicht mehr so gut 
bestückt, da doch einige der alten Dominikanerzüchter uns aus Altersgründen oder 
Gesundheitlichen Gründen verlassen haben. Der Höhepunkt war das Jahr 2002 hier konnten 
wir den Wettbewerb um den Goldenen Siegering in Hannover durchführen, sagenhafte 204 
Dominikaner stellten sich den 3 Preisrichtern. 102 Dominikaner und 102 Zwerg Dominikaner 
zeigten sich von ihrer besten Seite und hinterließen einen hervorragenden Eindruck auf der 
Züchterwelt. Nach fast 46 Jahre einem Sonderverein vorzustehen ist nicht einfach darum 



möchte ich dieses Amt Heute in jüngere Hände geben, und bedankte mich bei den 
Zuchtfreunden die mich bei meinem Wirken immer unterstützt haben.  
Der 1. Kassierer gab einen ausführlichen Kassenbericht über Einnahmen und Ausgaben, 
bedauerte aber die schlechte Zahlungsmoral der Mitglieder, sodass wir noch Außenstände von 
über 500,00 Euro haben. Dies muss sich dringend ändern. Christoph Günzel wird das Amt des 
Kassierers zum 31.12.2023 abgeben und bittet alle Mitglieder doch ihren Beitrag zu begleichen 
damit er eine komplette Kasse übergeben kann.  
 
Top 4  
Die Kassenprüfer Leo Kampert und Wolfgang Gerling bescheinigten dem Kassierer eine gut 
geführte Kasse alle Belege über Einnahmen und Ausgaben lagen vor. Sie beantragten die 
Entlastung des Kassierers und des gesamten Vorstandes, dieses geschah einstimmig. Die 
Kassenprüfer stellten den Antrag, Mitglieder die 3 Jahre mit ihrem Beitrag im Rückstand sind 
zu streichen. Der Beitrag untersteht einer Bringpflicht und das sollte doch jedem Züchter klar 
sein, dass bei dem geringen Jahresbetrag von 15,00 € ein kleiner Sonderverein wie wir es sind, 
ums Überleben kämpft.  
 
Top 5  
Wahlen eines neuen Vorstandes zum 1.Vorsitzenden wurde Jan Knies vorgeschlagen und 
einstimmig gewählt, zum 2. Vorsitzenden wurde Berno Lorenz vorgeschlagen und einstimmig 
gewählt. Berno war zwar nicht auf der Versammlung anwesend, hatte aber seine schriftliche 
Zusage für die Übernahme des 2. Vorsitzenden gegeben. Da Christoph Günzel sich nicht zur 
Wiederwahl des 1.Kassierers stellte, wurde der 2.Kassierer Frank Wohlraht vorgeschlagen, er 
lehnte aber eine Übernahme des 1. Kassierers ab, denn er könne ohne Computer diese 
Aufgabe nicht wahrnehmen. Christoph Günzel erklärte sich bereit bis zur Hauptschau am 11.- 
12. November das Amt des 1.Kassierers weiterzuführen. Jan Knies und Erich Kowert werden 
mit Mitgliedern sprechen, die das Amt des 1. Kassierers übernehmen könnten. Das Amt des 
Schriftführers teilen sich bis auf weiteres Jan Knies und Erich Kowert, bis ein neuer 
Schriftführer gefunden worden ist. Zum Zuchtwart wurde einstimmig Leo Kampert gewählt.  
 
Um 15.05. Uhr schloss ich die Versammlung und wünschte allen eine Gute Heimfahrt und ein 
gesundes Wiedersehen auf unserer Hauptschau am 11.-12. November 2023 in Heldrungen.  
 
Meldepapiere hierfür im Internet unter SV Dominikaner.  
 
Protokollführer Erich Kowert  

 
 

Erich Kowert Ehrenvorsitzender 


